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Pierre, au moment où Jésus annonce qu’il doit beaucoup 
souffrir et mourir, refuse ce chemin de souffrance et d’échec si 
bien que Jésus lui dit : «arrière satan». Cependant, un  peu plus 
tard, Pierre pourra déclarer: «Seigneur, avec toi je puis aller en 
prison et à la mort». (Luc 22, 35). Jésus ne s’est pas entouré 
de surhommes mais de pauvres types comme nous qui 
l’abandonnent et s’enfuient quand le danger se fait réel: «Les 
disciples l’abandonnèrent et s’enfuirent tous»(Marc,13, 50) 

Ils ont encore peur après la résurrection car ils s’enferment : 
«Ce même soir, le premier jour de la semaine, les disciples 
avaient verrouillé les portes du lieu où ils étaient, car ils 
avaient peur des juifs». (Jean, 20, 19) 

Avons-nous toujours le courage d’affirmer notre foi (sans 
vouloir l’imposer aux autres) ou ne nous barricadons-nous pas 
un peu  trop dans nos églises? 

Après l’ascension, ils sont encore enfermés le jour de la 
pentecôte (cinquante jours après Pâques) lorsque l’Esprit Saint 
se présente sous forme d’un vent violent puis de langues de 
feu qui se posent sur chacun.

Quel changement alors ! Les voilà qui n’ont plus peur de 
sortir, d’aller vers tous ces gens qui ne connaissent pas Jésus! 
Et non seulement ils y vont, mais, quand ils parlent, chacun les 
comprend dans sa  propre langue. Ce signe montrait aux 
apôtres qu’il fallait aller vers les autres, mais également se 
mettre à la portée de chacun en parlant sa propre langue.

Qu’en est-il pour nous? Si un théologien parle en théologien, 
il ne sera pas compris par la majorité. Il va donc se mettre à la 
portée de chacun et pour cela adapter son niveau de langage 
au niveau de ceux à qui il s’adresse. On n’utilise pas le même 
vocabulaire pour s’adresser à des enfant de C.P. qu’à des 
enfants de C.M.2. Il faut adapter les textes et les paroles au 
niveau d’instruction de ceux à qui on s’adresse. C’est ce que 
faisait le curé d’Ars qui n’avait pas d’instruction mais savait 
parler à ses paroissiens.

Jean
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L’équipe de Viry s’est peu à peu 
étoffée. Elle est composée d’une dizaine de 
personnes très complémentaires qui ont 
chacune une mission en fonction de leur 
temps, et de leur charisme. Certaines 
portent la communion au domicile, d’autres 
dans les maisons de retraite ou aux 
cliniques ou encore à des proches. D’autres 
visitent et animent notamment lors des 
célébrations eucharistiques proposées 
dans nos résidences de personnes âgées.
L’équipe se retrouve régulièrement, à peu 
près tous les deux mois, pour un temps de 
recollection, au cœur duquel nous prenons 
le temps de prier, d’écouter la parole et 
d’échanger ensemble avant de se 
questionner à deux ou trois puis de 
partager lors d’un tour de table en donnant  
les nouvelles des personnes visitées, ou 
encore nos joies et nos difficultés et 
conclure cette rencontre par un temps de 
prière d’action de grâce. 
Notre mission est particulière car appelés, 
c’est au nom de la communauté que nous 
remplissons notre mission mais aussi dans 
le sens où nous essayons de nous faire 
proches de personnes qui souffrent. Pour 
certaines de solitude plus ou moins bien 
apprivoisée, de vieillesse plus ou moins 
bien acceptée, de maladie arrivée 
brusquement, et parfois des trois à la fois. 
Etant plusieurs dans l’équipe, nous avons 
pu mettre en place une organisation de 
sorte que chacune ou chacun prenne un 
temps pour soi  tout en assurant une 
présence régulière auprès des personnes et 
ce même pendant les vacances. 
Se retrouver en équipe nous fait vivre un 
temps à part pour relire à la lumière de 
l’évangile nos expériences sources de joies 
pour nous, et aussi ce qui serait difficile à 
porter seuls, mais surtout parce qu’il est bon 
de nous laisser interroger par Jésus pour, notre 
foi nourrie, mieux repartir riches de ce qui  
transforme nos vies à chacune et chacun. 

L’équipe de Viry

A Savigny, 6 personnes interviennent, 
dans les institutions ou auprès des 
personnes isolées. A celles-ci s'ajoutent les 
paroissiens qui apportent individuellement 
l’Eucharistie à un proche ou un voisin 
malade ou qui ne peut plus se déplacer.
En allant à la rencontre de l’autre, 
souffrant, malade, isolé, handicapé, nous 
privilégions l’attention à la personne. 
Dans ce temps de visite on se sent proche 
d’elle, on prend le temps de l’écouter. 
Cela contribue à rompre sa solitude et à 
témoigner de la présence de la 
communauté paroissiale à ses côtés. Cela 
se traduit par des visites dans les maisons 
de retraite, où un prêtre célèbre la messe 
une fois par mois, et nous avons un ou 
deux temps de prière dans le temps 
intermédiaire. La communion est 
apportée à ceux qui le souhaitent. Ceci 
concerne les maisons de retraite Les 
Cèdres et Charaintru. A la maison de 
retraite La Roseraie, nous avons des 
temps de prière réguliers qui s’ajoutent à 
la messe mensuelle célébrée par l’équipe 
de Viry.
Il est très touchant de voir comme ces 
résidents participent à ces rencontres, 
nous attendent, et apprécient ces 
moments où nous venons vers eux. Dans 
les maisons de retraite, elles nous disent 
se sentir inutiles, et combien de fois nous 
leur disons combien leurs prières sont 
précieuses.
Sur Savigny l’équipe est en train de se 
structurer. Les demandes sont nombreuses 
et les bonnes volontés sont attendues afin 
de répartir les visites sur un plus grand 
nombre. 
Le projet de constitution d’une équipe de 
secteur est nécessaire et en bonne voie. 
Cela répond au besoin de se soutenir les 
uns les autres, d’échanger sur nos 
expériences respectives et prier avec la 
parole de Dieu.

Claudine et Marie-Noëlle 

L’eucharistie est également apportée au Foyer Joie de créer à Savigny. Ce foyer 
accueille  des personnes à mobilité réduite pour y résider ainsi que d’autres personnes pour 
participer à des activités créatives à la journée. Certains dimanches, des résidents peuvent 
aller à la messe accompagnés par une équipe de bénévoles. D’autres résidents ne peuvent s’y 
rendre pour raison de santé ; une autre petite équipe de 4 personnes leur apporte l’Eucharistie 
de préférence pendant la messe télévisée de 11 heures. C’est le moment d’un bref échange 
avec chacun qui reste dans sa chambre pour suivre la messe.
Joëlle, une des résidentes, précise chaque semaine par mail le nombre d’hosties à apporter.
A une époque, il y avait parfois des moments de prière proposés dans le Foyer. D’autres temps 
de célébration pourraient de nouveau y être proposés par une équipe un peu plus nombreuse.   
                                                                                                                                      C & MN

Si vous souhaitez 
qu'un voisin, un 

proche soit visité par 
une personne de la 

pastorale, ou que vous 
même souhaitez 

recevoir la communion 
à votre domicile, voici 

les contacts :

Savigny :

 Tel. 06 42  26 94 39 
contact@savigny-viry-

catholique.fr

Viry :

Tel. 01 69 05 30 43
paroisse.viry91@free.fr
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Témoignages :
- Lorsque j'apporte la communion, le corps du Christ, lors de la messe je prie pour les personnes qui 
vont recevoir la Sainte Communion. (Arnaud Bourdon)
- Lorsque nous visitons ou portons la communion, pour moi il y a un avant et un après. Un Avant : qui 
commence avec le temps de la célébration eucharistique, et lorsque le prêtre nous bénit et nous 
remet, au nom de la communauté nos custodes, que nous avons mission de porter à nos frères et 
sœurs. Ensuite la prière à l’Esprit en chemin…la rencontre, écouter, cueillir un mot, un silence, un 
regard, leurs mots qui disent leurs maux. Un peu comme si mon temps s’ajustait à leur temps. Leur 
donner les nouvelles de la vie de la paroisse, de Viry…ou du monde. Un Après, car ces moments de 
grâce accordés par Celui qui nous précède dans toutes ces belles rencontres, me procurent des 
étincelles de paix. (Monique Paillet)
- Personnellement, ce qui me touche, c’est de voir à quel point, nos visites sont attendues et 
précieuses, au regard de ceux que l’on visite. Un  petit moment de fraîcheur venu de l’extérieur, aussi 
petit soit-il, qui leur apporte confiance et espérance. (Maria Germany)
- J’ai d’abord commencé mes visites à l'hôpital puis en maisons de retraite et, maintenant, à domicile. 
Le "regard de l'autre" sur moi m'a aidé à me sentir mieux, utile, vivante. Même si, très souvent on est 
démuni devant la souffrance des autres, cette mission m’a fait grandir et j’ai conscience alors après 
chaque visite, d’avoir fait quelque chose qui soit dans ce que demande Jésus. (Françoise Boussarie)

La Pastorale de la santé 

L’Église est vivante par la 
Communauté de ses 
fidèles, et grâce aux très 
nombreux bénévoles qui 
donnent de leur temps.
Mais nous recevons aussi 
très souvent des 
sollicitations financières 
de la part de nos 
paroisses ou du diocèse, 
et parfois cette 
multiplication de quêtes 
nous agace !
Peut-être ignorez-vous 
que l’Église ne vit 
financièrement que de 
vos dons ?
Elle ne reçoit aucune 
subvention, ni du Vatican, 
ni de l’État (loi de 1905 
de séparation des Églises 
et de l’État).

→
Ce petit récapitulatif de 
l’utilisation des dons 
nous rappelle la variété 
des frais à couvrir.

Des données chiffrées 
vous seront indiquées 
prochainement.

Les finances de l’Eglise



Portrait : Marie-Joëlle   

Contact : 

Savigny : Bonne Nouvelle, 
3 rue Joliot Curie. 
tél. 01 69 05 28 42.   
Viry : 3 rue Horace de 
Choiseul. - 
tél. 01.69.05.30.43 

Paroisses catholiques 
de Savigny sur Orge et 
Viry Châtillon 

www.savigny-viry-catholique.fr 
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Le mot :  Grâce
Lors de son procès à Rouen où elle est accusée d’hérésie, à la question 

des juges : «Savez-vous être en grâce de Dieu?», Jeanne répond : «Si je n’y 
suis, Dieu m’y mette et si j’y suis, Dieu m’y tienne. Je serais la plus dolente 
du monde si je savais ne pas être dans la grâce de Dieu».

Du latin chrétien «gratia» , le mot grâce signifie d’abord faveur de Dieu qui 
rend l’homme capable de parvenir au salut, d’où les expressions «État de 
grâce» et «An de grâce».   

La grâce est donc la bienveillance absolument gratuite que Dieu témoigne 
à l’homme (au sens espèce humaine) en l’appelant à partager sa propre vie. 
La grâce désigne aussi les interventions divines à l’origine d’une conversion.

C’est par la grâce que Dieu nous sauve. C’est pourquoi  Thibault de 
Montaigu a choisi «La grâce» comme titre du livre où il décrit sa conversion, 
qui est pour lui un don gratuit de Dieu. 

Mais, cette grâce, il faut l’accepter. A Lourdes, Émile Zola,  en présence 
d’une miraculée qu’il a vue avant sa guérison avec une plaie hideuse au 
visage, examinée par un médecin après sa guérison totale au sortir de la 
piscine, niera cette guérison miraculeuse. (Cette personne mourra en 1931 
sans aucune cicatrice).

Eric Emmanuel Schmitt sera ravi de constater, après sa conversion, qu’il 
lui est aussi possible d’accepter ou de refuser de croire. (La nuit de feu) 

Jean

Avec Marie Joëlle nous faisons connaissance à Bonne Nouvelle où nous 
avions rendez-vous . D'origine indienne, elle vit à Savigny depuis qu'elle a 2 
ans… elle en a 18. Cette année elle commence ses études de sciences de 
l'éducation à la faculté d'Antony avec comme projet de faire parallèlement 
celles d'orthophonie, qu'elle trouve complémentaires, et ceci en vue de 
devenir professeur des écoles. Sur la paroisse ses parents sont assez 
impliqués dit-elle. Ils ont 4 filles dont l'aînée est mariée et Marie Reine, la 
plus jeune des 4, suit déjà Marie Joëlle dans l'animation liturgique au moins 
1 fois par mois, soit à Sainte Thérèse soit à Notre Dame d'espérance… Je lui 
suggère de venir aussi à saint Martin ! Sa formation elle l'a faite depuis 2 
ans avec Claire, Alice,  Babeth, qui lui ont beaucoup appris sur le choix des 
chants et la façon de les diriger.

Chanter et faire chanter sont pour elle la façon de répondre à ce qu'elle 
considère comme une mission, et ainsi de vivre sa Foi en transmettant sa 
passion. Elle a conscience d'être parmi ceux qui constituent l'Eglise de 
demain et souhaite donc donner un élan aux jeunes pour qu'eux aussi à 
leur tour soient des acteurs responsables ! Marie-Joëlle appartient 
également au groupe des jeunes de plus de 16 ans J'M Sa-Vi(e) de Savigny-
Viry, elle participe à la chorale de Julie qui regroupe des choristes entre 12 
et 23 ans. Je lui demande si elle a d'autres projets...elle me dit avoir 
beaucoup d'idées et souhaite notamment pouvoir animer une messe 
célébrée en septembre pour la communauté Tamoul, assez nombreuse, et 
qui mérite plus de visibilité. 

 Notre rencontre fut très riche et spontanée... C'est vraiment rassurant de 
rencontrer des jeunes comme elle, aussi enthousiastes, qui sont partie très 
prenante de notre vie paroissiale et la dynamisent. Puisse son élan susciter 
de nombreuses vocations parmi nos plus jeunes. 

Marie Claude

Brèves : https://evry.catholique.fr/
●  Le week-end des 3/4 juin, l'équipe de la pastorale de la santé de 

Savigny sera présente et participera à l'animation des messes.
● Le 10 juin Journée de secteur à la rencontre de Marie Poussepin
● Le 10 juin Rassemblement à Lisieux pour les 6e/5e de toute l’île de 

France
● Conférence « De l’offrande de Caïn à la Passion du Christ, méditation 

sur le sacrifice », par le rabbin Philippe Haddad. 21 juin, 20h, La Clarté-
Dieu à Orsay, ou par Zoom 


